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Conférence du Guide n°29 

9 mai 1958 

 
LES FORCES DE L’ACTIVITÉ ET DE LA PASSIVITÉ – TROUVER LA 
VOLONTÉ DE DIEU 
 

Salutations au nom du Seigneur. J'apporte des bénédictions pour vous tous, 
mes amis, Que cette heure soit bénie. Il y a douze forces actives de base dans l'univers 
et douze forces ou principes passifs de base. Dans le plus haut royaume de lumière, 
selon le schéma de la "Pistis Sophia", ces forces sont concentrées et conduites par 
leurs entités respectives qui sont chacune un représentant ou une personnification de 
chacun de ces principes actifs et passifs. Ils sont tous parfaits à leur manière. Tout 
l’Univers est pénétré par ces forces, et une variété et une combinaison infinies d'entre 
elles sont possibles. Par ailleurs, vous avez entendu dans la "Pistis Sophia" 
l'expression "vingt-quatre invisibles". Cela se réfère à ces principes aussi bien qu’aux 
entités. Ils sont invisibles dans toutes les sphères inférieures à celle que je viens de 
mentionner. Mais dans cette sphère, ces principes sont visibles, non seulement les 
entités, mais aussi les forces. Ils sont visibles sous la forme de rayons, de fils fins qui 
traversent l'atmosphère. Ils sont perceptibles non seulement par leurs différentes 
couleurs et nuances, mais aussi par l'odeur, le ton et d'autres moyens de perception 
que vous ne connaissez pas en tant qu'êtres humains. 
 
 Si je vous parle de cela, ce n'est pas simplement pour vous donner des 
informations sur ces sphères supérieures, car cela ne serait pas en soi une raison 
suffisante pour en parler. Aussi intéressante que soit cette connaissance, elle n'est 
pas suffisante. Car ce que vous devez retirer de ces conférences doit toujours être un 
avantage que vous pouvez utiliser dans votre vie réelle, ici et maintenant. Puisque 
chaque force ou principe présent dans l'univers pénètre également chaque âme 
humaine individuelle, vous verrez qu'un bénéfice peut être tiré de cette information qui 
est abstraite en apparence. En d'autres termes, une connexion peut et doit être établie, 
car l'univers entier est en vous. 
 
 La façon dont l'homme utilise, exploite et dirige ces principes ou ces forces 
détermine sa vie, son harmonie et son bonheur. J'ai souvent mentionné que l'activité 
et la passivité sont deux aspects divins fondamentaux dans l'univers. Comme vous 
pouvez maintenant le constater, il n'y a pas seulement un principe actif et un principe 
passif en existence, mais douze de chaque. La question qui se pose à l'homme est de 
savoir dans quel cas il doit adopter une attitude active et dans quel cas il doit adopter 
une attitude passive ? Quand devriez-vous utiliser votre propre libre arbitre pour 
l'activité et quand utiliser son libre arbitre pour la passivité, afin que la volonté de Dieu 
puisse être accomplie ? C'est-dans ces termes que vous y pensez, mais il y a là une 
erreur fondamentale, mes amis. Car il n'est pas du tout vrai que vous pouvez être 
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passifs lorsque vous voulez accomplir la volonté de Dieu. En vérité, pour accomplir la 
volonté de Dieu, il faut beaucoup d'activité et de volonté. 
 

Lorsque les forces actives sont utilisées dans les canaux destinés aux courants 
passifs, il se produit une congestion et le résultat est une frustration pour l'être humain. 
En revanche, si les forces passives remplacent les forces actives et pénètrent dans 
les canaux où le principe actif doit agir et circuler librement, il n'y a pas 
d'encombrement, mais un arrêt ou une stagnation, non seulement dans le 
développement général, que le mauvais usage des forces actives entraîne aussi, bien 
sûr, mais aussi dans les aspects particuliers de l'âme humaine ce qui affectera 
progressivement toute la constitution intérieure de la personne en question. 
 
 En particulier, la personne qui se trouve sur ce chemin a grand besoin de savoir 
dans quelle mesure les forces doivent être actives et dans quelle mesure elles doivent 
être passives. Et là, je vais vous aider et essayer de vous éclairer un peu sur ce sujet. 
À partir de là, vous comprendrez aussi que la passivité n’est pas nécessaire pour 
accomplir la volonté de Dieu. Quand vous devez être actif et utiliser votre volonté, ce 
qui ne veut pas dire votre obstination - ce sont deux choses différentes - mais là où 
votre volonté doit être utilisée, c'est à tout moment pour adhérer aux lois de Dieu que 
vous connaissez. Et ce n'est pas si difficile à découvrir, même pour les personnes qui 
ne bénéficient pas de cette guidance personnelle et de ces enseignements particuliers 
tels que vous les recevez ici. Même pour les personnes qui trouvent Dieu dans l'une 
ou l'autre des religions ou philosophies actuellement existantes, et oui, même pour les 
personnes qui ne sont pas particulièrement proches de Dieu, qui peuvent être 
agnostiques ou même athées, mais qui ont des normes élevées d'éthique et de 
morale. Ils savent ce qui est juste et ce qui est faux simplement en faisant face au 
problème en question et en se posant des questions honnêtes et approfondies. C'est 
alors qu'ils sauront. Pour faire exactement cela, vous avez certainement besoin de 
votre volonté. 
 
 Mais là où les forces passives devraient régner, là où elles sont 
malheureusement souvent remplacées par vos forces actives, ce sont tous des cas où 
vous ne pouvez pas changer les circonstances ou les autres personnes. L'homme est 
enclin à se révolter intérieurement lorsque les choses ne vont pas selon sa volonté, 
lorsque les autres ont tort. Il y a alors une activité. Chaque fois qu'une émotion est 
ressentie et que vous suivez cette émotion jusqu'à ses racines, vous découvrirez qu'il 
y a un désir derrière elle. Le désir est synonyme d'activité. Vous pouvez avoir des 
désirs justes : marcher sur un chemin de purification, par exemple, ou apprendre à 
aimer, ou surmonter vos faiblesses, ou le fait de vouloir être honnête avec vous-même, 
ce qui est pénible au début. Tous ces désirs sont positifs, constructifs, et la force active 
doit donc être mise à contribution pour les réaliser. Mais il existe aussi des désirs 
négatifs. Lorsque le ressentiment, la peur, la haine, etc., sont dans votre cœur, il s'agit 
d'un désir négatif, et c'est pourquoi une force active est utilisée au lieu d'une force 
passive. Puisqu'un mauvais désir ne peut pas vraiment être exhaussé, -- s'il semble 
être satisfait, c'est très temporaire et illusoire -- vous devenez frustré. D'un point de 
vue pratique, quelle doit être votre attitude dans les cas où vous êtes censé être passif 
? Vous ne pouvez pas changer ce monde ou les autres, mes amis. Dans votre intellect, 
vous le savez peut-être très bien, mais vos émotions le savent-elles toujours ? 
Certainement pas ! Il reste à voir par vous-mêmes si vos émotions vont commencer à 
suivre ce que vous savez dans votre intellect. Dans ces cas-là, la bonne attitude serait 
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d'accepter ce que vous ne pouvez pas changer : les actions et les attitudes des autres 
personnes et les circonstances qui échappent à votre contrôle. Si vous pouvez les 
accepter réellement et véritablement dans vos émotions ainsi que dans votre 
connaissance superficielle, alors et alors seulement vous réorienterez les courants 
actifs et passifs mal utilisés. Cela signifie également accepter l'imperfection de cette 
sphère terrestre avec humilité, en sachant que puisque vous n'êtes pas parfait, vous 
ne pouvez pas, ne devez pas en vouloir aux imperfections des autres, même si elles 
sont différentes des vôtres. Cela signifie même accepter vos propres imperfections, ce 
qui ne veut pas dire que vous devez vouloir rester ainsi. Cela signifie simplement que 
vous devez les accepter pour le moment et accepter qu'elles existent réellement. Pour 
le moment, vous possédez tant d'imperfections que vous n'avez pas encore 
acceptées. D'une manière pas tout à fait consciente, vous vous révoltez contre cet état 
de choses, et en vous révoltant, vous mettez en mouvement une force active là où une 
force passive devrait exister. Ce n'est qu'après avoir cultivé cette force passive qu'un 
autre courant actif doit être mis en œuvre afin de commencer à surmonter 
progressivement cette imperfection. Mais tant que vous vous révoltez contre des 
choses qui ne peuvent être changées - ou qui ne pourraient l'être que par une activité 
intérieure différente - il y a une pression et une poussée intérieure contre un mur de 
pierre. Tant que vous ne renoncez pas ou ne relâchez pas cette force de poussée 
dans la mauvaise direction, vous ne pourrez pas mettre de l'ordre dans votre âme. 
Vous devez apprendre à reconnaître les endroits où vos désirs se précipitent dans de 
mauvaises directions. Si la pression de ces mauvais désirs est relâchée, il vous restera 
beaucoup plus de force pour les bons désirs où la force active est vraiment nécessaire 
mais où vous êtes actuellement trop faible. 
 
 Pourquoi ? Non pas parce que vous avez reçu moins de force que d'autres 
personnes, mais parce que vous n'avez pas bien géré votre ménage. Vous avez laissé 
s'installer le désordre, la désorganisation, la mauvaise gestion. Il y a juste la bonne et 
nécessaire quantité de force disponible pour vous afin d'accomplir votre vie aussi bien 
que possible. C'est à vous d'utiliser cette force correctement et de ne pas la gaspiller. 
 
 Et ne croyez pas un seul instant que les personnes qui semblent faibles et sans 
volonté en apparence sont celles qui utilisent le moins de force active que celles qui 
ont manifestement une forte volonté et sont de toute évidence obstinées. C'est souvent 
le contraire qui est vrai. Les premiers n'affichent tout simplement pas leur volonté en 
surface, ne la montrent pas librement en raison d'autres tendances psychologiques 
contradictoires. Mais dans leur âme, tout bouillonne sous la pression de leur volonté 
frustrée qui pousse dans la mauvaise direction. Ces personnes peuvent ne pas en être 
conscientes, mais les symptômes de leur activité mal appliquée doivent se voir en 
observant leur santé, leur force et leur tranquillité d'esprit diminuées. Au moment où 
vous devenez passif là où vous devriez effectivement l'être, non seulement dans vos 
pensées où vous pouvez vous mentir à vous-même, mais dans vos émotions les plus 
profondes, lorsque vous accepterez ce que vous ne pouvez pas changer maintenant 
par une action directe immédiate et que vous cesserez de faire pression avec votre 
volonté, vous aurez une nouvelle force et une nouvelle vitalité jusque-là inconnues. 
 
 Jusque-là, cela peut encore vous paraître confus, mes amis, parce que vous ne 
savez peut-être pas comment découvrir ce que vous ressentez vraiment 
intérieurement. Savoir comment commencer n'est pas aussi difficile que vous le 
pensez. Le facteur fondamental est, bien sûr, d'apprendre à vous connaître, de vous 
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poser des questions pertinentes. Et c'est vraiment très simple une fois que vous vous 
décidez d’en accepter l’inévitable nécessité. Chaque fois que vous ressentez une 
émotion désagréable, de la colère, de l'anxiété, du ressentiment, ou quoi que ce soit 
d'autre - et vos journées en sont souvent remplies - cessez de la rationaliser en 
pensant aux torts des autres personnes impliquées. Posez-vous plutôt la question de 
ce que vous voulez vraiment, car sachez qu’au moment où il y a de l’émotion en vous, 
il y a quelque chose que vous voulez. Autrement, vous ne ressentiriez pas cela. Je ne 
veux certainement pas dire que toutes les émotions sont mauvaises, mais les émotions 
désagréables doivent avoir quelque part une base fautive, peu importe à quel point les 
autres ont tort. Cette base erronée est, comme expliqué, souvent une pression active 
là pour changer une condition ou une circonstance, là où l'acceptation devrait régner. 
 
 Trouvez donc cette pression, ce désir, et examinez-le de ce point de vue. Il faut 
s'entraîner et prendre l'habitude de s'observer à partir de ce point de vue. Mais cette 
façon de penser est tout à fait bénéfique pour vous !  Une fois que vous aurez 
commencé en persévérant, vous verrez que cela deviendra une seconde nature pour 
vous, une bonne habitude sans laquelle vous ne pourriez et ne devriez plus vouloir 
vivre. Cela fait partie de la purification quotidienne de l'âme. Avant de vous lancer dans 
cette voie, vous êtes souvent pris dans une confusion émotionnelle au sujet de la 
nature de votre âme. Vous n'êtes pas clair, et vous ne vous rendez pas compte de ce 
qui se passe en vous, de ce que sont vos désirs. Mais une fois que vous commencez 
à porter votre attention sur les émotions, en notant quel est le désir qui se cache 
derrière, la prise de conscience devient très simple, en effet. 
 
 Et c'est, bien sûr, le but de la révision quotidienne dont je parle si souvent. Mais 
si certains d'entre vous ne peuvent pas ou n'aiment pas le faire sous cette forme, il 
existe d'autres moyens de le faire. Chaque fois que vous avez un moment de libre, 
pensez aux dernières heures et pensez à ce que vous avez ressenti au cours de ces 
dernières heures ou lors de n’importe quelle expérience particulière. Et puis 
demandez-vous, concernant vos émotions respectives : "Quel est mon désir ?" En 
trouvant la réponse, vous aurez déjà une clé. La réponse sera souvent qu'une autre 
personne a fait quelque chose de mal ou qui vous semble mal et que vous voulez que 
cette personne change. Là, vous pouvez effectivement observer de près que là où 
vous devriez être passif, vous êtes actif parce que vous désirez activement un 
changement que vous ne pouvez pas mettre en œuvre et faire advenir. Et lorsque ce 
désir hyperactif coule dans le canal erroné, vous oubliez complètement ces instants 
où vous avez le pouvoir de changer dès que vous acceptez de vous regarder. Car tant 
de puissance vous est donnée! A chacun d'entre vous ! Pourtant, vous ne vous en 
rendez pas compte. Pourquoi ? Parce que vous gaspillez constamment votre 
puissance dans les canaux erronés. Vous les utilisez de manière improductive.  
 
 Si vous apprenez à vous examiner de cette façon, vous trouverez non 
seulement des désirs erronés qui ne peuvent être satisfaits, mais également des désirs 
conflictuels. Souvent, vous voulez à la fois deux choses impossibles et vous créez un 
court-circuit à l’intérieur qui provient de ces désirs conflictuels. Et le seul moyen d'y 
parvenir est de procéder à un examen quotidien, quel qu'il soit, d'être honnête avec 
soi-même, d'examiner ses sentiments et les désirs qui les sous-tendent. C'est le 
processus pour atteindre la maturité, mes amis, car vos désirs inconscients, souvent 
contradictoires, sont toujours immatures. Vous désirez souvent l'impossible, comme 
un enfant le fait fréquemment, désirant quelque chose qui ne peut être obtenu ou pour 
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lequel vous n'êtes pas prêt à payer le prix. Le fait que vous ne considérez pas le 
problème sous cet angle et que vous ne savez donc pas qu'il y a un prix à payer pour 
chaque satisfaction désirée ne change en rien les circonstances. En raison de votre 
refus de payer le prix nécessaire à l'obtention d'un objectif souhaité, vous laissez le 
problème dans l'inconscient, pensant ainsi de façon infantile pouvoir le contourner. Il 
est inconfortable pour vous de réaliser et d'obéir aux lois de la justice ; alors, en 
laissant la question dans l'inconscient, vous vous rendez malade, non seulement 
physiquement mais à tous les niveaux de votre existence.  
 
 Donc, mes chers amis, essayez de vous observer vous-mêmes de ce point de 
vue et identifiez- vos vrais désirs. Et lorsque vous ferez ces constatations, vous serez 
surpris de constater à quel point cette connaissance vous soulagera déjà si vous avez 
vraiment décidé de plein cœur de le faire, sans subterfuges, sans aucune demi-
mesure. Vous serez soulagé par la simple prise de conscience, car cela vous 
expliquera les mésaventures de votre vie, et cela renforcera votre confiance dans la 
justice de Dieu et dans l'ordre merveilleux de l'univers. Dieu ne veut pas que vous 
soyez une marionnette, que vous dépendiez d'une conception divine erronée dans 
laquelle vous vous accrochez aux jupon de Dieu, en tenant compte de l'ordre des 
choses, en attendant qu'il dirige votre vie à votre place et, si votre vie n'est pas ce que 
vous voulez, en le blâmant d'une manière ou d'une autre. Il vous veut indépendant et 
fort, ce que vous ne pouvez être qu'en étant comme je vous le montre ici. Vous pouvez 
mener votre vie de manière satisfaisante, mais Lui ne le fera pas pour vous, Il vous 
laissera diriger votre vie, et si votre vie devient chaotique, alors c’est vous qui devez 
changer, jamais les autres ou les circonstances. Mais vous pouvez même contrôler 
les circonstances et les autres personnes au moment où vous commencez à rendre 
passifs vos courants hyperactifs erronés et à rendre actifs vos courants passifs 
erronés. Car ces courants purifiés émaneront de vous et affecteront indirectement le 
subconscient des autres personnes. Et cet effet vous reviendra, progressivement sous 
la forme d’interactions plus véridiques, plus harmonieuses. 
 
 Maintenant, la question de savoir quelle est la volonté de Dieu à votre sujet 
reste toujours ouverte. Je vous ai dit qu'il est non seulement erroné de croire que vous 
devez être passif pour accomplir la volonté de Dieu, mais il est impossible d'être passif 
et sans volonté pour accomplir la volonté de Dieu. Accomplir la volonté de Dieu 
implique de dépasser vos propres résistances intérieures. Et pour cela, il faut de 
l'activité, même si elle est reportée dans un autre canal, sur d'autres rails, pour ainsi 
dire. Mais vous avez besoin d’activité et de force de volonté. La passivité est 
nécessaire, mais certainement pas pour accomplir la volonté de Dieu. 
 
 Vous confondez l'activité avec l’obstination. Tout d'abord, déterminons 
clairement ce qu'est l’obstination par rapport au libre-arbitre. L’obstination est la 
volonté du petit ego. Le libre arbitre inclut tout ; vous pouvez l'utiliser pour le bien ou 
le mal. Cela dépend de vous. Soyons d’accord sur la terminologie pour ne pas susciter 
de malentendu : l’obstination appartient au petit ego aveugle et est donc la volonté de 
l’ombre. 
 

Maintenant, pour découvrir la volonté de Dieu, il faut certainement être libre de 
toute obstination, mais il faut d’abord utiliser votre volonté active et pure pour désirer 
découvrir réellement la volonté de Dieu, sans vœux pieux ni tromperie de soi ; ensuite, 
il faut laisser de côté votre obstination et il faut vous préparer à utiliser encore plus 
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activement votre volonté afin d'être capable de suivre la volonté de Dieu lorsque vous 
la connaîtrez. 
 
 Pour déterminer quelle est la volonté de Dieu dans n’importe quelle situation, 
vous avez très rarement besoin d’une révélation particulière, d'une transcendance du 
surnaturel. La volonté de Dieu est toujours contenue en vous, derrière vos angles 
morts. A partir du moment où vous enlevez vos masques et vos lunettes roses que 
vous utilisez lorsque vous visionnez votre propre moi, vos motivations et votre vie, la 
volonté de Dieu doit se montrer clairement et sans que l’ombre d’un doute ne subsiste. 
Cette volonté évoluera naturellement, alors que vous découvrez vos véritables désirs, 
que vous les mettez noir sur blanc et que vous vous dites : "C'est ce que je veux 
réellement lorsque je suis honnête avec moi-même". Et vous serez souvent surpris de 
constater à quel point ce nouveau désir intérieur s'écarte de vos désirs conscients. 
Vous ne devez pas croire que parce qu'une autre partie de vous est en conflit avec 
vos désirs conscients, vous êtes entièrement méprisable. Non, vous devez savoir que 
vous êtes composé de plusieurs couches : le soi et l’ombre, au sens large. Acceptez 
que les deux soient en vous et tout ira bien. Alors vous ne perdrez pas une partie de 
votre estime de vous-même, ni dans une direction exagérée ni dans l'autre. 
 
 Dès que vous aurez examiné le désir particulier de votre ombre et que vous 
l'aurez amené à votre conscience, en faisant bien attention de ne pas le laissez 
retomber dans votre inconscient, que vous en aurez examiné les répercussions, le 
sens, la signification et les conséquences, et que vous l'aurez comparé aux lois 
spirituelles telles que vous les connaissez, vous serez en mesure de savoir très 
clairement quelle est la volonté de Dieu dans neuf cas sur dix. Je vous le promets. Il 
s'agit seulement d'examiner les différentes réactions en chaîne qui vous ont conduit à 
l'état actuel. 
 
 Car si vous vous trouvez maintenant dans une situation particulière et que vous 
voulez changer cette situation, ou si vous êtes devant une décision difficile et que vous 
ne savez pas quelle doit être cette décision, vous ne saurez pas quelle est la volonté 
de Dieu si vous vous contentez de laisser faire. Mais dès que vous vous posez des 
questions plus pénétrantes sur vous-même, sur ces désirs sous-jacents qui sont peut-
être responsables de votre état actuel, alors la réponse doit vous être donnée de façon 
claire, forte et évidente. Elle se fera connaître d'autant plus vite et d'autant mieux si 
vous demandez l'aide de Dieu à cette fin, car Dieu ne donne jamais une aide de ce 
genre si vous n'avez pas fait le premier pas. Et le premier pas est toujours votre effort 
vers la connaissance de soi, votre honnêteté, votre bonne volonté sincère de vous 
purifier et de faire la volonté de Dieu en toutes circonstances. Il doit y avoir une attitude 
sage et mature, bien sûr, de ne pas croire que vous pouvez changer d'un jour à l'autre 
et sans effort de votre part.  
 
 L'essentiel est que, si votre situation actuelle n'est pas satisfaisante d'une 
manière ou d'une autre ou si vous ne voyez pas clair au sujet d'une décision que vous 
êtes appelé à prendre, vous ne devez pas vous attendre à ce que Dieu décide pour 
vous ou modifie une situation désagréable pour vous sans votre participation active à 
ce processus. Vous devez vous rendre compte qu'il doit y avoir quelque chose de 
mauvais en vous qui a contribué à la circonstance indésirable et vous devez être prêt 
à le découvrir et à le changer. N'oubliez pas que le faux n'est pas nécessairement une 
action ou une pensée pécheresse. Une émotion non reconnue qui surgit d’un canal 
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erroné ou viole une loi spirituelle peut également en être l’origine. Si Dieu reconnaît 
votre bonne volonté, si vous associez la prière au travail que vous êtes prêt à 
entreprendre pour vous examiner et faire tomber vos masques, sa réponse deviendra 
toujours plus claire afin qu’il n’y ait plus le moindre doute possible en vous. Mais tant 
que la résistance à cette façon de travailler persiste, quels que soient les prétextes et 
les excuses, cette mollesse et l'immaturité de votre ombre auront raison de vous ; vous 
aurez de mauvaises réactions, de mauvais instincts que vous voudrez interpréter pour 
justifier la résistance de votre ombre. 
 
 La seule façon de savoir de façon absolue si c'est un instinct juste et bon ou un 
instinct faux et erroné qui vous guide, c'est par le bonheur, le soulagement et la liberté, 
le sentiment de parfaite justesse et de paix avec le monde qui vous entoure que vous 
vivrez comme résultat de cela-- ou en vivant l’opposé de tout cela. Ce n'est que si votre 
volonté est vraiment exempte d'autosatisfaction, pure et humble, que la volonté de 
Dieu peut se manifester clairement, quelle que soit la manière dont Il choisira de se 
révéler à vous. Mais comme je l'ai dit, dans de nombreux cas, vous n'aurez pas besoin 
d'une révélation particulière, mais avec vos bons efforts et l'aide de Dieu que vous 
solliciterez dans la prière, vous trouverez vous-même la réponse. Dieu vous aidera par 
l'intermédiaire de ses anges pour que vous puissiez faire mieux et pour que vous ayez 
plus de soutien du monde des esprits, plus de guidance et plus d'aide. Mais c'est vous 
qui devez décider : "Je veux le faire de plein cœur." Alors Dieu vous aidera. Alors il n'y 
aura aucun problème pour connaître la volonté de Dieu à votre sujet. 
 
 La réponse et la clé sont en vous. Elles se trouvent dans vos imperfections, 
elles se trouvent partout où vous avez dévié ou enfreint une loi spirituelle, même si 
c’est simplement dans vos courants de désir inconscients. Et alors, d'elles-mêmes, 
presque automatiquement, les forces actives fonctionneront correctement et 
s'écouleront dans les bons canaux, de même que les forces passives. Oui, mes amis, 
ce changement va et doit se produire. Il ne peut en être autrement. Et cela, bien sûr, 
changera votre vie entière pour le mieux. Quelqu'un veut-il poser une question sur ce 
sujet avant que nous passions aux autres questions ? 
 
 QUESTION : Pourquoi les désirs viennent-ils toujours de l’ombre ? 
 
 RÉPONSE : Je n'ai certainement pas dit cela. Au contraire, j'ai montré 
clairement qu'il y a aussi des désirs constructifs appropriés et très importants. 
 
 QUESTION : J'ai peut-être mal compris. 
 
 RÉPONSE : Vous l'avez entendu. Vous verrez lorsque vous lirez cette 
conférence. 
 
 QUESTION : Mais comment savoir si un désir vient du soi ou de l’ombre ? 
 
 RÉPONSE : Eh bien, en examinant les désirs et leurs véritables motivations. 
Posez-vous la question de façon très claire et très concise : "Qu'est-ce que je veux, et 
pourquoi est-ce que je veux telle ou telle chose ?  Quel est ma véritable motivation ? " 
Vous voyez, c'est très souvent comme ça aussi : vous pouvez avoir un désir juste 
provenant d’une juste motivation, mais en même temps, il y a aussi, malgré le bon 
motif, une motivation impure qui se mélange. Dès que vous reconnaissez cela, vous 
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avez déjà fait quelque chose en faveur de votre purification. Se purifier ne signifie pas 
que vous êtes déjà parfait, mais le processus de devenir parfait est déjà une 
purification. Cela fait partie intégrante de ce processus de dire : "En plus de ma bonne 
motivation, il y a aussi une motivation égoïste cachée sous cette bonne cause." En 
étant capable de vous dire cela, vous vous êtes déjà purifié dans une certaine mesure. 
Je vais vous donner un exemple. Une personne peut être spirituellement très active et 
avoir des motivations propres et pures pour aider d'autres personnes, par exemple. 
Ces bonnes motivations existent incontestablement. Mais en même temps, le courant 
de désir de l’ombre se mélange aux bonnes motivations, peut-être comme le désir 
vaniteux de l'ego d'être exceptionnel, d'être admiré, d'être une autorité. Au moment où 
l'on reconnaît calmement et librement le mélange des motivations, c'est déjà un 
processus de purification. Avec un tel acte, vous avez déjà élevé votre conscience à 
un degré assez élevé. Rien qu'en le reconnaissant, même si vous n'êtes pas encore 
en mesure de vous débarrasser des motivations impures, quelque chose dans la 
chimie de votre corps et de votre âme commence à changer avec cette 
reconnaissance claire de soi, car vous vous approchez de la vérité !  
 
 La violation la plus grave et la plus fréquente de la loi spirituelle qui est le plus 
souvent négligée par les êtres humains est de ne pas vivre dans la vérité. Vous vous 
imaginez tous, lorsque je dis cela, que je veux dire que vous ne devez pas mentir. Ce 
n'est pas du tout ce que je veux dire. Il est évident qu'une personne doit être honnête 
et qu'elle ne doit pas mentir. Mais se mentir à soi-même est souvent infiniment plus 
dangereux et nuisible que de mentir aux autres. Pourquoi est-ce que je dis "plus 
dangereux" ? Parce que lorsque vous mentez aux autres, au moins vous en êtes 
conscient, vous le savez. Vous êtes donc un pas plus près de la vérité que lorsque 
vous vous mentez à vous-même. Lorsque vous vous mentez à vous-même, vous ne 
vous en rendez pas compte, non pas parce que vous ne pouvez pas, mais parce que 
vous ne voulez pas ! Vous êtes donc complètement éloigné de la vérité. Et c'est une 
violation très grave qui vous sépare de Dieu, qui vous entoure d’un mur sombre 
derrière lequel vous devez être malheureux, indépendamment des conflits extérieurs 
que cela doit créer tôt ou tard. Derrière ce mur, vous êtes seul et perdu. Le seul chemin 
que vous pouvez trouver vers la lumière est de démolir ces murs et de voir ce qui se 
trouve derrière, même si c'est désagréable. La première fois où vous le faites est un 
combat, mais après avoir décidé de le faire, après avoir abattu les premières pierres 
de ce mur, le soulagement sera énorme pour vous. Et pour la première fois, vous 
saurez vraiment ce que cela signifie d'être sur ce chemin. Vous saurez que seule cette 
manière de travailler, et rien d'autre, compte en dernière analyse, mes amis. 
 
 J'essaie de vous faire comprendre que vous n'êtes pas des créatures 
emprisonnées si vous décidez de vouloir accomplir la volonté de Dieu. Bien au 
contraire, car il faut les plus grands et les plus libres efforts de volonté pour décider de 
vivre dans la loi spirituelle. Pour cela, comme je l'ai expliqué à maintes reprises, il est 
nécessaire de reconnaître ses motivations les plus profondes et ses courants cachés. 
Seule une personne libre peut le faire. Par contre, si les gens décident constamment 
d'utiliser leur petite obstination, ils deviennent de plus en plus liés et enchaînés. Car 
plus vous vivez dans la loi divine, plus vous devez devenir libre. Plus vous enfreignez 
la loi divine, plus vous devez devenir esclave. Une personne qui ne reconnaît pas ses 
propres motivations cachées ne peut plus mener sa vie librement. Elle est 
complètement asservie à son ombre, à ses désirs non reconnus qui poussent et tirent 
la personne en avant et en arrière, à gauche et à droite. 
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 QUESTION : Cela signifie-t-il que, quoi que nous voulions faire, nous devons 
toujours demander à Dieu : "Est-ce ta volonté ?" Ou bien faut-il voir si cela ne s'écarte 
pas de la loi de Dieu ? 
 
 RÉPONSE : Je pense qu'il faut procéder de cette façon. Tout d'abord, lorsque 
vous êtes sur ce chemin, vous commencez à faire l'inventaire de votre propre 
personne, comme je l'ai souvent suggéré, non seulement en trouvant vos défauts, vos 
qualités et vos vertus, en d'autres termes ce que vous êtes, mais aussi ce que vous 
voulez, ce que sont réellement vos désirs. Et lorsque vous aurez fait cela, et que vous 
commencerez chaque jour ce processus constant d'auto-analyse de vos émotions, 
vous saurez automatiquement au bout d'un certain temps dans quel domaine vous 
avez manifestement dévié de la loi divine dans vos courants émotionnels. Parfois, 
lorsque vous découvrez la nature d'un désir jusqu'alors caché, vous saurez 
immédiatement que celui-ci est contraire à la volonté de Dieu, même sans 
connaissances métaphysiques particulières. Dans d'autres cas, il vous faudra sonder 
un peu plus profondément et séparer la motivation propre de la motivation impure du 
même courant de désir. Il est rare que vous puissiez trouver une réponse en 
considérant l'enjeu en vous demandant si l'action que vous envisagez est juste ou 
erronée. Aucun d'entre vous n'envisagerait jamais de commettre un acte antisocial ou 
un péché. Les décisions auxquelles vous êtes confrontés pourraient donc en principe 
être justes dans un sens ou dans un autre. Pourtant, pour chaque individu, il n'y a 
toujours qu'un seul chemin juste, une seule bonne façon d’agir et de très nombreuses 
mauvaises façons d’agir possibles. Vous devez donc examiner les motivations réelles 
et honnêtes qui se cachent derrière les bonnes motivations apparentes. C'est cela qui 
détermine la bonne ou la mauvaise action pour vous, et non la valeur éthique de 
l'action elle-même. Tant que vous n'aurez pas trouvé toutes les motivations d'un désir 
donné, vous ne serez pas en mesure de connaître l'action qui vous convient. La bonne 
procédure n'est pas de demander à Dieu de vous dire simplement s'il faut faire telle 
ou telle chose, en évitant ainsi les efforts et le travail de connaissance de soi de votre 
part. Il peut y avoir des cas isolés où cela peut être la bonne chose à faire, mais pas 
en général, pas quand il semble y avoir un modèle répétitif et un conflit impliqués. La 
bonne procédure est de décider de plein cœur que vous souhaitez trouver les 
motivations derrières la motivation consciente, et pour cela vous devriez prier pour 
obtenir l'aide de Dieu. Il vous aidera alors. Est-ce clair ? 
 
 QUESTION : Oui 
 
 RÉPONSE : La question reste donc la suivante : découvrez vos véritables 
motivations, ce qui ne signifie pas que la motivation qui se trouve à la surface est 
annulée. Mais l'autre partie qui s'y mêle doit être découverte, et alors vous aurez les 
réponses. 
 

Il y a encore une chose que je voudrais vous dire avant de passer à vos 
questions générales, puisque nous en sommes à ce sujet. Il y a la volonté extérieure 
et la volonté intérieure. Par cette dernière, je n'entends pas seulement la volonté 
subconsciente. La volonté intérieure dont je parle, peut être rendue consciente 
relativement facilement. Je vous ai souvent donné le conseil d'écouter à l'intérieur de 
vous, là où se trouve votre plexus solaire ou le champ spirituel. Vous pouvez y recevoir 
des réponses. Vous pouvez sentir le juste ou le faux dans cette partie de vous-même 
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à condition que vous ayez décidé de plein cœur de suivre la bonne voie et que la 
résistance et le combat soient terminés. Si vous devenez très calme et détendu et que 
vous écoutez de l'intérieur de vous, vous découvrirez peut-être qu'une autre volonté 
émane de cette partie, ou vous pouvez en ressentir le manque. Cette volonté ou cette 
absence de volonté est souvent en conflit avec votre volonté extérieure ou consciente. 
Pour donner un exemple, supposons qu'une personne désire sincèrement aimer un 
de ses semblables. Il le désire parce qu'il sait que c'est juste. Ce désir se trouve dans 
la volonté extérieure. Si elle se calme et consulte la volonté intérieure, elle découvrira 
que cette dernière ne s'y conforme pas. Découvrir une telle divergence est 
extrêmement important, car comment se contrôler si l'on ne sait pas ce qui est en soi. 
Et par "se contrôler", je ne veux certainement pas dire supprimer quoi que ce soit, mais 
plutôt tenir fermement les rênes de la vie entre ses mains. Comment pouvez-vous 
guérir un courant erroné si vous ne le découvrez pas d'abord ? 
 
 Un autre exemple, je vais en choisir un positif cette fois-ci, est le suivant : si elle 
est juste, la volonté intérieure existe très subtilement au fond de l'âme, et pourtant elle 
est consciente. Maintenant, si une personne désire faire de son mieux, accomplir sa 
tâche aussi bien qu'elle le peut, ou surmonter ses défauts aussi bien que possible pour 
le moment, sa volonté intérieure devrait être dirigée vers ce but sans pression et sans 
précipitation. La volonté extérieure ne fait pas pression, elle est détendue. Une 
pression de la volonté extérieure doit rendre la personne tendue et ne fera que retarder 
le processus. La volonté intérieure doit vouloir la chose juste et le but ultime. La volonté 
extérieure doit être sereine et faire de la place aux obstacles et aux imperfections de 
la vie qui empêchent de procéder de façon active et selon un certain plan. Au contraire, 
les obstacles apparents doivent être rencontrés volontairement comme un moyen de 
grandir plus vite, d'apprendre à accepter ce qui ne peut être modifié par soi-même, 
comme un moyen d'apprendre l'humilité et d’autres attitudes positives. Les obstacles 
cesseront alors d'être des obstacles pour devenir des tremplins sur le chemin vers le 
but. La volonté extérieure doit être flexible ; elle doit être préparée au changement. À 
un moment donné, elle doit être plus active pour agir, à d'autres moments, elle doit 
devenir plus passive. La volonté intérieure doit être active mais doucement, elle est le 
fondement même de la vie de la personne. Pour comprendre véritablement ces mots, 
il faudrait que vous méditiez à leur sujet profondément et peut-être assez souvent. Et 
maintenant, nous nous tournons vers vos autres questions. 
 
 QUESTION : En cas de guerre, l'acte de tuer d'un soldat est-il contraire à la loi 
divine ? 
 
 RÉPONSE : Non, il ne l'est pas. Car, comme l'a dit Jésus-Christ, l'homme doit 
rendre à Dieu ce qui appartient à Dieu et à César ce qui lui est dû. Si les êtres humains 
sur toute cette sphère terrestre sont encore si loin dans leur développement qu'une 
guerre est nécessaire, alors un homme doit se battre pour son pays. En refusant de 
se battre, même si tous les hommes le faisaient, le mal ne serait pas éliminé pour 
autant. La guerre peut être temporairement éliminée, mais certainement pas le mal. 
La guerre n'est qu'une des nombreuses expressions du mal. La guerre n'est pas la 
cause, elle n'est qu'un effet. Ce serait la même chose si un père laissait un meurtrier 
entrer dans sa maison et tuer sa femme et ses enfants sans les défendre. Il doit 
défendre ceux qu'il aime, et le mal doit être combattu. Dans votre état de 
développement actuel, la guerre est malheureusement encore souvent votre moyen 
de combattre le mal. Au fur et à mesure de votre développement spirituel, vous 
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apprendrez à aller davantage à la racine des problèmes et à combattre le mal par de 
meilleurs moyens. Dans l'état actuel des choses, l'humanité est souvent obligée de 
faire la guerre à des forces qui abusent du libre arbitre et de la loi divine. S'il existe des 
personnes qui prennent le pouvoir pour empêcher d'autres personnes de vivre comme 
Dieu le veut et si votre monde n'a pas encore trouvé d'autres moyens d'éliminer ce 
mal, alors la guerre est un moindre mal. 
 
 Du point de vue spirituel, vous savez que la mort n'est pas le pire. C'est la mort 
spirituelle qui est la plus grave, pas la mort physique. Chaque personne est jugée 
individuellement, et le jugement tient également compte des circonstances et de 
l'environnement dans lesquels elle vit. Dans le monde spirituel, les véritables 
motivations comptent plus qu'un acte, et le jugement ne se fait pas de manière 
générale ou collective. Chaque personne est jugée séparément, et si un homme part 
simplement à la guerre pour défendre son pays, cela ne comptera pas pour lui. Ce 
sont ses attitudes intérieures qui comptent, ses émotions, ses réactions, la décence 
de ses motivations et son sens des responsabilités. 
 
 QUESTION : Comment la loi spirituelle correspond-elle aux lois humaines en 
cas de condamnation à mort d'un meurtrier ? 
 
 RÉPONSE : Du point de vue spirituel, la peine capitale est erronée. Cela peut 
vous sembler une contradiction par rapport à la dernière réponse, mais ce n'est pas le 
cas. Dans le cas de la guerre, il s'agit de défendre une nation, l'humanité. Pour 
l'humanité, la guerre est souvent le dernier moyen. Et même les gens qui vivent dans 
la nation de l’agresseur sont souvent convaincus qu'ils ne font que leur devoir ; ils ne 
voient pas toute l’image. Ils doivent se conformer aux lois de leur société. Sinon, ils 
risquent de causer davantage de difficultés, non seulement à eux-mêmes, devenant 
ainsi incapables d'accomplir leur vie, mais aussi à leur entourage. Encore une fois, 
nous ne pouvons pas généraliser, car il peut y avoir des cas isolés où il est du devoir 
d'une personne de violer une loi de l'homme afin d'accomplir une loi de Dieu. Mais ces 
cas sont rares et ne sont attendus que d'êtres forts et hautement développés envoyés 
sur terre avec une mission spéciale. Mais en général, ce n’est pas le cas. 
 
La peine capitale n'est pas une nécessité. La guerre l'est souvent dans votre état actuel 
de développement. Vous n'avez pas encore trouvé le moyen d'éliminer la guerre. La 
seule façon de le faire est lorsque le ressentiment, la haine et la peur ne vivent plus 
dans l'âme des individus. C'est la seule base de la paix. Mais la peine capitale n'est 
pas nécessaire. 
 
 QUESTION : Vous avez dit lors de ma séance privée d'évoquer cette question: 
quels sont les différents aspects de l'amour ? 
 
 RÉPONSE : Il y en a beaucoup, et je ne peux pas énumérer tous. Je vais juste 
en citer quelques-uns : la compassion, la pitié - et ce n'est pas la même chose - le 
respect, l'admiration, la tendresse, la protection, la serviabilité, la gentillesse, la vérité. 
Oui, mes amis, sans vérité, il n'y a pas d'amour ! Cela suffira pour le moment. 
 
 QUESTION : En rapport avec quelque chose d'important que vous m'avez dit 
dans mes sessions privées, je voudrais vous demander si vous pouvez voir maintenant 
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et me dire si un certain phénomène et événement a réellement eu lieu ou si je l'ai 
imaginé ? 
  
 RÉPONSE : J'ai besoin d'un peu de temps... il a eu lieu. 
 
 QUESTION : Il a été quelque peu répondu à ma question dans votre conférence 
concernant le conflit apparent que l'on rencontre dans ce que vous pensez être votre 
domaine de travail et essayant de le réconcilier avec le développement spirituel. Mais 
il y a une question : une apparente improductivité dans votre vie, est-ce que cela peut 
être une étape ou une indication que vous êtes dans la mauvaise direction ? 
 
 RÉPONSE : Cela peut être l'un ou l'autre. Mais c'est souvent une indication que 
vous êtes dans la mauvaise direction. Il se peut aussi, dans certaines circonstances, 
que votre volonté soit contrecarrée par des désirs contradictoires ou des peurs 
subconscientes. Tant que cela n'est pas porté à la conscience, vous ne pouvez pas le 
traiter ou le gérer correctement. La seule voie à suivre est donc celle que je préconise. 
Bien sûr, je parle en général, je n'ai pas le droit de vous donner la réponse. Cela vous 
affaiblirait. Il est préférable pour votre développement de le découvrir par vous-même. 
Et vous le pouvez très facilement avec ce que je vous enseigne. En fait, les deux 
alternatives que vous avez mentionnées forment un tout. Tant qu'il y a un conflit en 
vous concernant l'orientation de votre vie, vous ne pouvez pas réussir dans le domaine 
que vous avez choisi. Vous ne pouvez réussir dans quoi que ce soit que lorsqu'il n'y a 
pas de conflit en vous. Et automatiquement, lorsque vous aurez résolu le conflit entre 
vos désirs, le conscient et l'inconscient, vous découvrirez quelle est la bonne direction 
pour vous. Alors, vos désirs pourront changer. Découvrez les véritables motivations 
derrière vos désirs actuels et découvrez ce qui vous retient, une peur ou un désir de 
ne pas vouloir payer le prix de plein cœur, ce qui n'est pas nécessairement mauvais, 
cela peut être bon. Car spirituellement parlant, le prix est parfois trop élevé pour en 
valoir la peine. 
 
 Parfois, c'est l’ombre qui empêche le succès dans une certaine direction, et 
parfois c'est le Soi qui reconnaît que ce n'est pas bon et il vous empêche alors de 
réussir. La seule façon de trouver les réponses est de tester vos propres motivations, 
sans trop vous ménager ou tomber dans la sensiblerie de votre ego avec une 
honnêteté totale et éclatante. C'est la seule procédure sur laquelle je n’insisterai jamais 
assez, même au risque de vous ennuyer, mes amis. 
 
 QUESTION : Quand vous dites qu'une incarnation a eu lieu dans un certain 
pays, cela signifie-t-il nécessairement le lieu où une personne est née, même si elle 
n’a vécu là que très brièvement ? Ou cela vise-t-il le lieu où elle a passé la majeure 
partie de sa vie ? 
 
 RÉPONSE : La majeure partie de sa vie. Ce serait l'endroit où se trouvent vos 
racines, ce serait le pays que vous considérez comme votre foyer. S'il y a plusieurs 
pays au cours d'une vie, ils seraient également mentionnés. Mais si vous ne vivez de 
façon permanente que dans un seul pays, c'est ce pays qui compte, celui où vous avez 
établi vos connexions, vos liens, vos liens karmiques. 
 
 QUESTION : Cela ne correspond pas à l'astrologie ? 
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 RÉPONSE : En astrologie, c'est différent, car le thème astrologique doit être 
calculé en fonction de la partie géographique du monde. C'est différent. 
 
 QUESTION : Une question en rapport avec la guerre et le meurtre, comment 
devons-nous considérer un objecteur de conscience qui suit sincèrement l'admonition 
de ne pas tuer et qui considère tous les habitants de l'univers comme ses semblables 
plutôt que la partie qu'il est appelé à soi-disant "défendre". 
 
 RÉPONSE : En premier lieu, l'homme ne défend pas une partie de la 
géographie mais ses semblables immédiats. En refusant de faire la guerre, il peut, à 
long terme, causer plus de mal que de bien. En disant cela, je ne veux certainement 
pas donner l'impression que je prône la guerre, en aucun cas. Mais on ne peut pas 
éliminer la guerre en la refusant. Ce cancer doit être traité d'une autre manière et doit 
lentement cesser chez tous les individus. Un objecteur de conscience individuel, à 
condition que ses motivations soient pures, sera jugé en conséquence. Cela ne lui 
sera certainement pas reproché, tout comme un meurtre commis par un soldat lors 
d'une guerre ne lui sera pas reproché si son cœur est pur et sa conviction sincère. 
Mais cela ne change rien au fait que son jugement est erroné. Plus précisément, son 
but ou son effort est louable, tout comme le but d'un soldat sincère peut être louable, 
mais il choisit les mauvais moyens pour évincer un mal. Refuser de faire la guerre peut 
ne pas être le bon remède contre la guerre. En effet, tant qu'il y a de la haine dans 
l'âme individuelle, tant qu'il y a un aveuglement dû au manque de connaissance de 
soi, tant que les gens ne se purifient pas et ne s'efforcent pas de s'élever vers Dieu - 
et le seul effort qui compte est ce processus de purification - et tant que les gens ne 
peuvent pas affiner leurs émotions, il ne peut y avoir de paix. C'est impossible. La 
guerre est le reflet de ce qui se passe dans tant de personnalités individuelles. Elle ne 
peut pas être éliminée par des moyens collectifs uniquement, même si on est de bonne 
volonté, à moins que ceux-ci ne soient soutenus par les bonnes attitudes spirituelles. 
Il faut que chaque individu commence par l'intérieur. Autrement, vous ne réussirez qu'à 
éliminer un effet, et un autre symptôme apparaîtra. C'est exactement la même chose 
avec les maladies, mes amis. La guerre n'est rien d'autre qu'une maladie. Votre 
histoire humaine, votre science humaine vous montre les nombreuses façons que la 
médecine a trouvées pour éliminer les maladies. De nombreuses maladies qui 
existaient il y a relativement peu de temps ne sont plus possibles aujourd'hui. 
 
 Mais d'autres maladies sont apparues que vous ne pouvez pas guérir, et de 
nouvelles maladies continueront à de déclarer jusqu'à ce qu'un plus grand degré de 
purification existe sur cette terre, quels que soient les merveilleux progrès de la science 
et de la médecine. Tant que la maladie n'est pas guérie de l'intérieur, la guerre ou toute 
autre maladie existera. Si ce n'est pas la guerre, ce sera autre chose, tout aussi 
terrible.  
 
 Dans le cas d'un individu, il est possible de faire une erreur de jugement, et l’on 
ne vous en tiendra pas rigueur en tant que tel. Vous faites tous des erreurs de 
jugement. Tant que vous êtes sincère, que vous ne vous faites pas d'illusions pour 
d'autres raisons et que vous ne colorez pas vos motivations, cela n'est pas retenu 
contre vous. Mais la coloration de ses propres motivations existe si souvent. Lorsqu'un 
homme a une opinion, une opinion très ferme sur quelque chose, la religion, la 
politique, n'importe quel sujet, au moment où cette opinion est très ferme, fanatique et 
inflexible, il devrait tester ses véritables motivations intérieures, et il peut découvrir que 
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cette opinion n'est pas aussi générale et objective qu'il a pu le penser au départ. Si 
vous creusez vraiment profondément et honnêtement, vous serez surpris de la 
fréquence par laquelle vous trouverez une raison personnelle, émotionnelle et 
subjective liée à vos convictions soi-disant objectives. 
 
 QUESTION : Quel est l'aspect opposé de la vanité ? 
 
 RÉPONSE : L'amour et l'humilité. Car si vous êtes vaniteux, vous voulez placer 
votre ego au premier rang. Vous voulez de l'admiration - je ne parle pas de vous 
personnellement maintenant - et vous voulez être plus que l’autre personne. 
 
A., vous pouvez d'abord poser votre question la prochaine fois, puisqu'il n'y a plus de 
temps ce soir. 
 
Donc, mes amis, la bénédiction de Dieu vous est donnée. L'amour de Dieu vous est 
transmis. Puissent les mots que je vous ai donnés, porter leurs fruits et vous aident 
sur votre chemin et vous renforcent. Soyez en paix, soyez en amour, soyez en Dieu ! 
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